
 

週報 1173 号  2011/2/1 
年次標語 「入（会）って良かった！東京新橋ロータリークラブ」 

                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

「政治家に期待されていること 
～親子断絶防止法を例に～」 

 

前衆議院議員 三谷英弘様 
 （伊賀大祐会員ご紹介） 

本日の卓話 

～～前回の卓話～～ 
第一生命経済研究所 主席エコノミスト 

熊野英生様 

「日本経済の展望～東京五輪までのわが国の経

済を見通して」（小山正之会員ご紹介） 

 

明日大勢を決するという大統領選挙。ここで考えるこ

とは２つ、一つは TPP、もう一つは為替です。 

TPP は中国包囲網です。米国が中国の海洋進出、経済

的な覇権を封じる策を絶対進めると思うのです。為替は

どうか。たぶん日本の為替介入は許されない。過去の

経験から、次の新しい大統領が就任したら景気がよくな

り、FRB も利上げして、ドル高円安になる。アメリカの景

気指数と日本の生産とかなり一致して動く。そういう意

味ではアメリカが良くなると、貿易取引が活発化し、日本

の製造業にも影響する。 

    1420 号  2016/11/15 

次は個人消費のこと、これが本当に良くない。消費税

を上げてから、消費がほとんどゼロ成長です。私は、い

わゆる人口減少が来たのではないか。横ばい経済の背

信には、上向きの人口増加の力がなくなっただけでな

く、消費者の顔ぶれが年金生活者の占める割合が大き

くなった。勤労者の賃金は増えても。貯蓄率は上がって

いる。つまり、所得が増えた分、貯蓄に回してしまう。な

ぜでしょうか。まさしく将来不安です。年金です。今、女

性の活躍と言われていますが、女性で働いているのは、

55 歳から 69 歳です。なぜ働いているかといえば、「旦

那」の年金がもらえないから。もっと 2020 年は長い目で

見ていきましょう。次は国際交流であり、貿易取引であ

り、観光などの交流です。オリンピックを契機にして日本

と海外との交流が密になる。持続的な成長につなげて

いかなければならないです。 

３つ目は、技術革新です。よく AI は人の王道を奪うな

ど、いろいろな妄言がありますが、人間の力をパワーア

ップするという新しいツールだと思います。 

今日の話をまとめたいと思います。ヒラリーがなったと

すると、為替の政策や貿易路線。でも製造業が浮き上

がっても、年金問題が残る。個人消費は厳しいでしょう。

これを補うには、グローバル化、イノベーションです。日

本の製造業はすごいのですが、この技術を生活にどの

ように応用して便利になるか、この応用問題がすごく苦

手なのです。皆様も第 4 次産業革命を身近に感じて、イ

ノベーションを進めていかなければならない。国民の質

もこのように変わっていくと、おそらく人口減少でも、日

本は成長率を上げて行けるのではないか。 

未来の話を、ちょっとだけいたしました。どうもご清聴あ

りがとうございました。 

 

 

 



 

 

 

第 １４６６回 例 会 報 告  
■ １１月８日 例会プログラム 
１．点鐘   
２．ロータリーソング「我等の生業」 
  本日の歌「鉄道唱歌～東海道編～9 番」 
３．会長報告 
４．委員会報告 
５．卓話   ６．点鐘  

■ 出席報告     
１１月８日出席者 ４１名 ビジター １名  

  出席率 ７２％ 
１１月１日出席者 ３８名 メーキャップ ５名 

計４３名 
会員数 ５９名  出席対象者 ５６名 

修正出席率 ７７％ 

■ ビジター（敬称略） 前田 昌男（船橋西） 

 

        ロータリー豆知識 

 エス・エイ・エイ Sergeant-at-Arms(SAA) 

これは元来、英国王室と議員（下院）での慣用語として 

使われ「守衛官」を意味していました。しかし守衛といえ 

ば日本では「警備」の意味をもちますが、ロータリー・ 

クラブなどがこの言葉を用いる場合には、例会をはじめ、 

すべての会議（国際大会、地区大会など）が楽しく秩序 

正しく運営されるよう、常に心を配るということになります。 

実際には SAA は「会場監督」俗に鬼軍曹とも呼ばれ、 

クラブでは役員として重要な存在です。 

○会長報告（長尾会長） 

本日の卓話は、第一生命総合研究所首席エコノミス

ト熊野様に日本経済についてお話いただきます。

たびたびにお話をいただいておりますが、本日もよろ

しくお願いいたします。また、寒くなってまいりました

のでお身体にご注意をお願いします。 

○幹事報告（上田幹事） 

皆様のテーブルに、ロータリー財団 100 周年記念

ポリオ撲滅チャリティーコンサートのご案内を

配布しました。東京恵比寿ロータリークラブが主

催するコンサートで、12 月 8 日に浜離宮朝日ホー

ルでおこなわれます。 

○親睦委員会（冨岡委員長） 

１１月２２日の例会は休会となり、秋のグルメ会となりま

す。出欠のご連絡がまだでしたら、本日中にお願い

します。 

会報委員会 委員長 高橋秀一郎 副委員長 伊賀大祐  委員 冨岡洋一 中井隆三 福本正勝 関 隆利 

 

  次回卓話予定 

   １１月２２日（火）の例会は、休会です。 

１１月２９日（火）の卓話は、岡田髙治会員ご紹介

の 東京新聞 社友   

田中 哲男 氏 です。  ※演題は未定です。 

次 回 例 会 の予 定  

ニコニコボックス
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 

 

海瀬 亀太郎 ROTARY 財団へのご協力ありがとうござ

います。お蔭さまで目標達成まであと一歩 

に迫っています。テーブルに配布していま 

す水色のレターをご覧ください。今後とも更 

なるご協力をお願いいたします。 

柴 孝也  誕生日の会。記念の新米をお送りいただき

ありがとうございます。 

森本幸子  主人の誕生日に美しいお花をありがとうご

ざいました。 

                     

 


